

## Dr. Guillermo Raúl Zepeda Lecuona

Director general del Instituto de Justicia Alternativa del Poder Judicial de Jalisco



Actualmente es director general del Instituto de Justicia Alternativa del Poder Judicial de Jalisco. Profesor en El Colegio de Jalisco y miembro del Sistema Nacional de Investigadores.

Director fundador de Jurimetría Iniciativas para el Estado de Derecho A.C. de 2012 a 2018. De 2016 a 2018 coordinó el proyecto de seguimiento y evaluación de la operación de los Organismos Especializados en la Aplicación de Mecanismos Alternativos de Solución de Conflictos (OEMASC) en materia penal en seis estados del país para el Proyecto PROJUST de USAID. Con el apoyo de la Fundación MacArthur, desarrolló estudios sobre cultura de la legalidad, así como de seguimiento de la reforma penal y Derechos Humanos. De 2014 a 2016 coordinó el Grupo Técnico Especializado del Comité de Evaluación y Seguimiento de la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal de Corte Acusatorio (SETEC-SEGOB).

Coordinó el proyecto de Ciudad Segura (ONU-HABITAT- Alianza Ciudadana, 2013-2014). También coordinó la mesa del Modelo de Seguridad y Policía Metropolitana de Guadalajara en Imeplan, en el 2016.

Es doctor en Derecho por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, con especialidad en Sociología jurídica; maestro en Políticas Públicas por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y abogado por la Universidad de Guadalajara. Se ha especializado en temas de desarrollo institucional y reforma judicial; mecanismos alternativos de solución de conflictos y seguridad ciudadana y justicia penal.

El doctor Zepeda también es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias Penales. Académico del ITESO entre 2000 y 2016; coordinador del Eje de Estado de derecho del Centro de Investigación para el Desarrollo, CIDAC, entre 1998 y 2010. Coordinó el Proyecto de Seguimiento de la Reforma Penal en México con el auspicio de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

Es autor de doce libros y más de cincuenta ensayos publicados como capítulos de libros, monografías y como artículos en revistas especializadas. Entre sus libros se pueden referir:

- La Justicia Penal Alternativa en el modelo de justicia penal de Chihuahua, Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM;
- Crimen sin castigo: Procuración de Justicia Penal y ministerio público en México, publicado por el Fondo de Cultura Económica y el Centro de Investigación para el Desarrollo;
- Buenas prácticas en la implementación y operación del nuevo Sistema de Justicia Penal en México, publicado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional en noviembre de 2014.